
平成２７年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

2月19日 一色忠彦議員 ６０分 １．児童館について
（木）  (ア) 市長公約にある「（仮称）こども館」とは具体的にどうい

午前10時 　　 う施設か。所謂「児童館」とは違うものなのか。「整備を
　　進める」というが、具体的にどのように整備して行くの
　　か。また、「子育て相談窓口の充実」とは具体的にどうい
　　うことか。「（仮称）こども館」の中に相談窓口を設置する
　　のか。
 (イ) 市内に「児童館設立プロジェクト」が設立されたのは、
　　 ５年以上前の2009年９月だが、これまで行政としてど
　　 のような支援をして来たのか。
 (ウ) 人口減少社会への対応を検討する庁内横断的なプロ
　　 ジェクトチームができたようだが、児童館についてはど
　　 のような対応をすることになっているのか。
 (エ) 平成２６年度の重点事業のひとつとして児童福祉施
　　 設整備事業があげられ、2,862千円の予算が計上され
　　 ているが、どうなっているのか。
 (オ) 学童保育事業の現状を見ても、公立学校施設の利活
　　 用が必ずしも十分とは言えないが、新たに設置された
　　 庁内協議機関である「公有財産利活用検討委員会」で
　　 は、児童館的な機能を提供するための学校施設の利
　　 活用は検討されているのか。
 (カ) 子ども施設から発生する音を環境騒音から除外する
　　 条例について。
２．枝川用水路の汚水・悪臭対策の進捗状況について
 (ア) 前議会で、市長は「一部区間で境界立ち会いを実施
　　 し、今年度は基本的な調査、設計を行っている」と答弁
　　 したが、進捗状況を教えて頂きたい。
 (イ) 同様に、産業振興課長は「観光振興の観点から、用
　　 水路の汚水対策や悪臭対策に市全体として取り組ん
　　 で行く」と答弁したが、具体的にどのように取り組んで
　　 いるのか。
 (ウ) 同様に、地域づくり課長は「生活環境の観点から、悪
　　 臭に有効な対策について、関係課及び地元住民と連
　　 携して取り組んで行く」と答弁したが、具体的にどのよう
　　 に取り組んでいるのか。
３．情報公開の促進：予算編成過程の見える化について
４．中部コミュニティセンターへの太陽光発電設備等の設
　 置について
 (ア) 千葉県再生可能エネルギー等導入推進基金が想定
　　 している太陽光発電の出力１kw当りの価格はいくらか。
　　 耐用年数は何年か。
 (イ) 同上蓄電池の容量１kwhの価格はいくらか。耐用年数
　　 は何年か。
 (ウ) 他の選択肢はないのか。
５．市道歩道への越境枝について
 (ア) 子ども達やお年寄りの通行の妨げになっており、バス
　　 停の標識も埋もれている状態が何年も放置されてい
　　 る。
 (イ) 罰則規定（１年以下の懲役、若しくは５０万円以下の罰
　　 金）のある道路法に明らかに違反しているのに、道路
　　 管理者としてきちんと対応していない。
 (ウ) 担当者が何度も善処を求めても誠実な対応をしない
　　 地権者には毅然とした対応が必要ではないか。市長自
　　 らが地権者に要請したことはあるのか。
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2月19日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について
（木）  (1) 災害時高齢者を如何に守っていくか？

午前11時  (2) 津波監視カメラ設置の進捗状況
 (3) 白里小学校における津波教育の推進について
２．キリン幼児教室の早急なる移転を！
３．子どもたちの通学路の安全について
 (1) その危険個所の件数は？
 (2) その対策は？（進捗状況）
４．本市の人口減少対策と子育て支援策について

2月19日 前之園孝光議員 ６０分 １．市政方針について

（木）  (1) 市長の今後４年間のビジョンについて

午後１時  (2) 「平成２７年度予算編成」について

 (3) 「各課での特筆すべき新規事業や事業の拡充など重

　　点施策」について

 (4) 平成２６年度国の補正予算の活用について

　① 地域商品券への助成など地域の消費喚起の交付金

　　 2,500億円

　② 地方創政への支援交付金1,700億円

　③ 学校、福祉施設の耐震・防火対策等に1,633億円の

　　 活用について

 (5) 平成２７年度の国の予算について

　① 住宅エコポイント制度の活用について

　② 「待機児童解消加速化プラン」の取り組みについて

　③ がん検診率５０％の目標達成に向けたクーポン券の

　　 配布について

２．全基金の一括運用について

３．市債の現状と返済計画について

４．人口減少社会への対応について

５．大網駅前広場の整備について

６．県道山田台大網白里線バイパスは、いつ開通するの

　 か

７．大網駅東土地区画整理事業について

８．大網駅南地区市街地整備検討業務について

９．金谷川河川改修事業について

10．圏央道スマートインターチェンジ関連事業について

2月19日 田辺正弘議員 ６０分 １．男女共同参画社会づくりについて

（木）  (1) そのスケジュールは

午後２時  (2) 地域の特性に応じた施策について

 (3) 推進員としての活動内容は

２．瑞穂地区コミュニティセンターについて

 (1) 道路完了前の着工はできないのか
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 (2) 道路完了予定はいつか

 (3) 設計等の予定について

３．大網駅南地区の整備について

 (1) 手法・手順について

 (2) 土地利用について

４．大網駅東土地区画整理事業について

 (1) 今後の進め方と新年度の整備予定について

５．金谷川の整備について

 (1) 来年度の整備予定について

６．池田地区の一本松について

 (1) ３代目植栽の経緯について

 (2) 新たな池田一本松の植樹に向けた市の考え方は

2月24日 上家初枝議員 ６０分 １．公共交通活性化事業について
（火）  (1) コミュニティバスの増穂地域、白里地域の増便を！

午前10時  (2) 空白地域に新たな導入計画を！
 (3) 高齢者、弱者対策として、デマンドタクシーの導入を！
２．生活支援について
 (1) 緊急通報システムの拡充について
 (2) 市営住宅の家賃など、負担軽減措置について
３．生活困窮者の自立支援について
　取り組み状況と今後の対策について

2月24日 秋葉好美議員 ６０分 １．自然災害の対応について
（火）  (1) 関東地方に３０年以内に最大震度６以上が７３％の確

午前11時 　　率とある。本市における震災対策は、具体的にはどこ
　　まで進んでいるのか
 (2) 命と安全を守る災害対策について
　① 震災時における消防署・消防団の役割と活動内容に
　　ついて
　② 地域住民による初期消火について
 (3) 自主防災組織について
　　結成・将来どのような活動を希望するのか
 (4) 安心・安全な大網白里市をどのようにしていくのか
　　（行政・自助・共助）への進め、子供たちの教育、地域
　　の防災の担い手を育てていく、市民の防災力の向上は
 (5) 大網白里市防災会議が平成２５年３月に開催されてい
　　るが、どのような内容か、又市として今後どのようにして
　　いくのか
　　　有識者と聞いているが、今後の開催予定と、その方々
　　による講習会や講演会なども開催してはいかがか
２．市営住宅の状況について
 (1) 白里地区における老朽化について（北今泉・四天木）
 (2) 入居者の対応について
３．子育て支援について
 (1) 待機児童について
　　特に０歳児における状況について
 (2) 本市の保育園の状況について
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2月24日 大野英雄議員 ６０分 １．大網駅南地区の整備について
（火）  (1) 市街地整備検討事業の進展（アンケート状況）

午後１時  (2) 今後の進展について（更に、踏み込んだもの）
２．千葉レポの提案
 (1) 千葉市千葉レポ（住民協働事業）の隆盛をどう捉えて
　　いるか（マニフェスト大賞に続き、総務省地域情報化
　　大賞受賞）
 (2) 行政と住民を繋ぐ千葉レポの本市導入を提案
３．デマンド交通システムの提案
 (1) 高齢化が加速する中での本市の対応について
 (2) 時代を先取りするデマンド交通システムの提案
４．自転車等の放置禁止区域の設定について
 (1) 問題を解決した手法
 (2) 今後の庁内への展開
５．まちづくり条例制定の提案
 (1) 浦安市の公設民営の市民サポートセンターについて
 (2) 住民協働を充実させるため、まちづくり条例制定の提
　　案
６．健康日本一へのアプローチ
 (1) 介護保険制度の変更に対する準備状況
 (2) 介護予防サポーターの活動範囲の拡大について
７．事務事業評価の公開審査の提案
 (1) パブリックコメントの回答状況について
 (2) 住民の関心が広がる公開審査の提案
８．事務方針について

2月24日 堀本孝雄議員 ５０分 １．本年は第５次総合計画における前期基本計画の最終
（火） 　 年度であると同時に前期実施計画の最終年度でもある

午後２時 　　計画の実施を含め以下の点を伺う
 (1) 防災（津波）対策の避難タワー、津波避難道路の整備
 (2) 道の駅等の地域観光資源の創生と活用
 (3) 人口減少化対策と子育て支援策
２．地域防災計画について
 (1) 津波避難経路の設定及び整備促進
　イ．市の緊急輸送道路である山田台大網白里線の避難
　　　所までの経路である白里中付近及び下ケ傍示橋
　ロ．白里小、中、公民館までの避難道路を各地区に整備
　　　促進すべき
 (2) 第一保育所の現場対応と避難の方針、目標と違うか
　　どうか
 (3) 堀川は近年の大型台風や集中豪雨により、大規模な
　　水害の発生が懸念されるとあるが、先ず次の対策が必
　　要と思うがどうか
　イ．通称産業道路沿いの水路改修工事、堆積土砂の撤
　　去
　ロ．波乗り道路脇の堆積土砂撤去と内水排水ポンプ（堀
　　川側）の必要性
３．認定こども園について
　　平成２６年市議会第３回定例会で市長は幅広く今後検
　討すると答弁したが、第一保育所あるいは白里幼稚園の
　定員割れ等、勘案した時、白里地区にこそ必要と思われ
　るがどうか
４．白里地区交通不便地域の路線バスの増便、延伸は可
　能か
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2月25日 北田宏彦議員 ６０分 １．「地方創生」の取り組みについて
（水）  (1) 「長期ビジョン」と「総合戦略」策定の進捗状況につい

午前10時 　　て
 (2) 内閣府から通知を受けた限度額は？
 (3) 具体的な施策内容は「地域消費喚起・生活支援型」
　　「地方創生先行型」
２．「男女共同参画計画」について
 (1) 本市は、県内で唯一未策定だが、計画策定の進捗状
　　況は？
 (2) 市民参画を基本的な考えとしているが、意識の定着、
　　啓発はどのように図っているのか？
 (3) 審議会などにおける女性の登用は進んでいるのか？
３．「女性管理職の登用」について
 (1) 本市の「女性管理職」の割合は？（近隣市との比較）
 (2) 管理職に積極登用するための人材育成・能力開発は
　　行っているのか？
 (3) 国では、２０２０年までに「女性管理職３０％」を目指して
　　取り組んでいる。
　　本市も数値目標を掲げて取り組んでは如何か？
４．「市民の体育・スポーツ振興」について
 (1) 本市の「スポーツ振興計画」の策定は、どのようになっ
　　ているのか？
５．「全国体力・運動能力・運動習慣調査結果」について
 (1) 本市の小・中学生の状況は？
 (2) 改善に向けての工夫・取り組みは？
６．「全国学力・学習状況調査結果」について
 (1) 全国、千葉県においての比較と正答率の傾向と推移
　　について
 (2) 教育施策の成果と課題の検証・改善をどのように教育
　　指導において図っているのか？
 (3) 千葉県内自治体で６市町が、ホームページで結果を
　　公表しているが、本市でも序列化や過度の競争が生じ
　　ないよう配慮、工夫し教育の効果を高めては如何か？
７．「教育委員会改革」地方教育行政の法律改正について
 (1) 「教育の目標、施策の根本的な方針」は市長が策定す
　　るが、進捗は？
 (2) 「教育振興基本計画」の策定は？法改正に伴う「振興
　　大綱」との違いは？
 (3) 「総合教育会議」の設置義務となるが、市長部局に設
　　置するのか？教育委員会か？

2月25日 山田繁子議員 ６０分 １．出前講座を活用した住民サービスの向上を目指して
（水）  (1) 本市の出前講座の利用状況、成果について

午前11時  (2) 利用者の声を生かしたメニュー作りについて
２．人口減少対策について
 (1) 市をあげての婚活支援対策の取り組みについて
 (2) 新たな出会いづくりの創出について
３．津波災害対策について
　 津波から命を守る「避難の丘」の建設について、北今泉
　の多目的広場の土質調査は終わっているが、市としての
　今後の考えは
４．ふるさと納税の増収によるまちづくりへの取り組み
 (1) 協力者への新制度の徹底について
 (2) 協力者へのサービスの工夫について
５．桂山池整備の進捗状況について

5



平成２７年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

2月25日 佐久間久良議員 ６０分 １．防災・安全なまちづくりについて
（水）  (ア) 被害想定及び危険物の対策について

午後１時  (イ) 防災施設の建設・設置について
 (ウ) 施設の整備・点検について
２．リフォーム助成制度について
 (ア) 住宅リフォーム助成の範囲の拡充について
 (イ) 事業者向けリフォーム制度について
３．公契約制度について
 (ア) 小規模契約について
 (イ) 公契約条例について
 (ウ) 総合評価方式について
４．事務方針について

2月25日 宮間文夫議員 ６０分 １．防災について
（水）  (1) 波乗り道路のかさ上げについて

午後２時  (2) 避難タワーについて
 (3) 北今泉の道路について
２．住みたい、住み続けたい街づくりについて
 (1) 予算案の作成からの市民参加について
 (2) 企業立地セミナーについて
 (3) 大学の誘致について
 (4) 閉鎖的社会の解消について
３．教育関係について
 (1) ハイパーＱＵについて
 (2) スポーツ振興について
 (3) 幼稚園等の遊具について
４．医療について
 (1) 在宅医療について
５．施設整備について
 (1) 道の駅について
 (2) 産業道路の排水路について
 (3) 広域農道の開通について
 (4) 大網駅から大網中学校までの通学路の安全確保につ
　　いて
 (5) 駅周辺の住民感情について
６．市町村合併について
 (1) 職員の人事交流について
 (2) 職員の住民サービスについて
７．市長事務方針について
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